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INTERÉS ELECTORAL 
 
MULTAN A MEJÍA LIRA POR USAR IMAGEN DE MENOR, EN CAMPAÑA 
Por Rossy Martínez  
Tras la denuncia interpuesta por el Partido Revolucionario Institución (PRI), ante el Tribunal Electoral del Estado 
de Querétaro (TEEQ) este determinó que sí es procedente en la cual se vincula a Antonio Mejía Lira de usar 
imágenes de menores de edad en campañas políticas. El TEEQ, durante sesión determinó que se violó la ley 
electoral al publicar en redes sociales del entonces candidato, propaganda política en la que se incluyen imágenes 
de menores sin que exista el consentimiento por parte de los padres o tutores. Durante la votación el magistrado 
Ricardo Gutiérrez Rodríguez votó en contra y puso en duda la veracidad de los elementos de prueba; no obstante, 
Martín Silva Vázquez, Magistrado Presidente y Mónica Soto San Román votaron a favor ello al coincidir en que el 
actor político, no presentó autorización alguna para el uso de las imágenes de los menores de edad. De esta manera 
se determinó que se le aplicará una multa al presidente municipal electo, Antonio Mejía Lira con base en 
violaciones al Artículo 232 de la ley electoral del estado de Querétaro, también se vincula al denunciado para los 
efectos señalados en la sentencia relativos a la reparación de daños; también se ordena que el involucrado debe 
recibir capacitación en materia de interés superior de la niñez. Esto se determinó dentro del expediente TEEQ-
PES-116/2021, denuncia interpuesta por el PRI el pasado 15 de julio del año en curso. (PA, AM 3, Q)  
 
TARJETA CONTIGO NO VIOLÓ NORMAS DE PROPAGANDA ELECTORAL: TEEQ 
El TEEQ resolvió diversos procedimientos sancionadores, uno de ellos, referente a la tarjeta Contigo, que utilizó en 
campaña el entonces candidato a la gubernatura de Querétaro por el PAN, Mauricio Kuri, el cual fue declarado 
inexistente porque las normas de propaganda electoral, en materia de entrega de dádivas y coacción del voto, no 
fueron vulneradas. (EUQ 1 y 3, CQRO 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
PANCHO: CON CORTÉS EL PAN PERDERÁ TODO 
Sería un error reelegir a Marko Cortés como dirigente nacional del PAN porque no seremos competitivos en las 
elecciones del 2022 y entonces, con todo perdido, igualmente tendrá que renunciar al mando blanquiazul, advirtió 
el gobernador Francisco Domínguez Servién. En vísperas de decidir si él continúa en el actual proceso para elegir 
nueva dirigencia, aunque con un pie fuera porque “si no, será el próximo año”, el gobernador de Querétaro acusó a 
Cortés de tener secuestrado el padrón de la militancia panista, no dar condiciones democráticas para la lucha 
interna ni ser un liderazgo con efectividad en las urnas. (ESSJR 5)  
 
PRI 
 
CELEBRA PRI QUERÉTARO APERTURA, DIÁLOGO Y RESPETO DE MAURICIO KURI 
Tras la reunión que sostuvieron los próximos legisladores locales del PRI, Paul Ospital y Graciela Juárez, con el 
gobernador electo Mauricio Kuri y la próxima secretaria de gobierno, Guadalupe Murguía, reconocieron la postura 
de apertura y respeto de la próxima administración estatal. (ADN) 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/rossy_martinez/
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BANCADA DEL PRI VOTARÁ INICIATIVAS A FAVOR DE LA CIUDADANÍA: DIRIGENTE ESTATAL 
Por Katia Lemus  
Paul Ospital, dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI, aclaró que los diputados que integrarán el grupo 
legislativo del tricolor en el Congreso local votarán a favor de las iniciativas en beneficio de los queretanos, aunque 
ellos no las propongan; sin embargo, cuando estas no le convengan a la ciudadanía levantarán la voz a través de 
una mesa de diálogo abierta y franca. (CQRO 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “ESTADO EN PAZ Y PRÓSPERO” 
Pese a pendientes que quedan por concretar, como los ejes estructurantes de transporte público concesionado, 
Francisco Domínguez Servién destaca como saldo del sexenio que, “por la vía queretana”, se construyó un estado 
tranquilo, en paz y próspero que es ejemplo para todo el país. (DQ principal) 
 
N: DEFENDER QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, como parte de la estrategia para garantizar la paz y tranquilidad de 
las familias queretanas, entregó el Centro Táctico Operativo Metropolitano de la Policı́a Estatal, que fortalece la 
operación policiaca dirigida de alto impacto. (N principal)  
 
AM: SEGURIDAD, MAYOR RETO PARA EL GOBIERNO DE KURI 
El próximo Gobierno que encabezará Mauricio Kuri González tendrá la inseguridad como su mayor reto. Así lo 
opinó la ciudadanía en la encuesta de 'Aprobación de gobernadoras y gobernadores electos' de la casa 
encuestadora Poligrama, la cual presentó que los temas en general que los ciudadanos quieren dialogar con el 
gobernador electo son acerca de la inseguridad. (AM principal) 
 
PA: CLAUSURAN CASAS DE CITAS 
En las acciones para la prevención del trabajo sexual con la visita de establecimientos que no cuentan con los 
permisos para realizar dichas actividades, se ha registrado la suspensión de diez inmuebles que operaban de 
manera irregular, principalmente en la Delegación Centro Histórico. (PA principal) 
 
EUQ: ESTADO, ENTRE LOS DE MAYO TASA DE CONTAGIOS 
Pese a que geográficamente es uno los estados más pequeños del país, Querétaro está en el top diez de las 
entidades con mayor tasa de muertes y contagios acumulados de Covid-19, reporta la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM). (EUQ principal) 
 
CQRO: CADA SEMANA SE OCUPAN 35 CAMAS MÁS POR COVID-19 
Derivado de la pandemia de Covid-19, a la semana, en promedio, hay 35 camas ocupadas más en el estado de 
Querétaro; mientras que, actualmente, se reporta el doble de fallecimientos por esta enfermedad que hace tres 
semanas, se informó a través de las métricas publicadas en el micrositio del gobierno estatal sobre Covid-19 y en 
sus redes sociales. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
EXONERAN A ELSA POR DISCRIMINACIÓN, NO SE LE VINCULARÁ A PROCESO 
Por Fernando Venegas Ramírez  
Antonio Martínez Briseño, defensor de la diputada, precisó que la legisladora fue liberada de la vinculación a 
proceso, ante el segundo argumento que presentaron activistas como el Frente Queretano por la No 
Discriminación y el Estado Laico. Con ello, precisó, la Fiscalía General del estado no podrá volver a solicitar 
audiencia a la legisladora, por considerarse sobreseído el caso, manifestó el abogado, en las dos carpetas, 
incluyendo la del director del Centro de Orientación e Información para personas con VIH/SIDA, Luis Felipe 
Zamudio. (PA, CQRO 6)  
 
PRESENTÓ TANIA PALACIOS KURI INICIATIVA PARA PROMOVER LA SALUD MENTAL 
Diversos estudios revelan que uno de cada cuatro jóvenes experimenta síntomas de depresión elevados y uno de 
cada cinco, síntomas de ansiedad a nivel mundial lo que ha generado una crisis mental entre niños, niñas y 
adolescentes en relación a la pandemia por Covid-19. Por ello, esta tarde la presidenta de la Comisión de Puntos 
Constitucionales, Tania Palacios Kuri. (AM 1 y 4, LDH)  
 
DIPUTADOS ELECTOS SE REUNIRÁN POR LA 4T 
El próximo 26 de agosto se reunirán las y los diputados plurinominales electos del partido Morena para continuar 
con las capacitaciones sobre la agenda de la 4T en Querétaro y los lineamientos que deberán “empujar” en la LX 
Legislatura local. (DQ 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NOMBRA MAURICIO KURI A MARIELA MORÁN EN TURISMO 
a aún coordinadora de Comunicación Social del Gobierno del estado de Querétaro, Mariela Morán, será designada 
este martes como futura secretaria de Turismo del gobernador electo, Mauricio Kuri González, confirmaron a 
PLAZA DE ARMAS, fuentes cercanas a la administración entrante. Morán también fue coordinadora de 
Comunicación Social de Francisco Domínguez Servién durante su periodo como alcalde de Querétaro y en su paso 
por el Senado de la República. La funcionaria coordinó la estrategia de comunicación de la campaña electoral de 
Domínguez en 2015. Actualmente es diputada plurinominal electa, cargo que dejará a su suplente, la esposa del 
presidente estatal del PAN, Agustín Dorantes, la también panista Laura Dorantes Castillo. (PA) 
 
REVELA KURI QUE MARIELA MORÁN SERÁ SU SECRETARIA DE TURISMO 
El gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri, reveló que Mariela Morán, será la titular de Turismo en su 
administración. En entrevista radiofónica, Mauricio Kuri González, indicó que Moran Ocampo, quien actualmente 
ocupa la Coordinación de Comunicación Social y Atención Ciudadana del gobierno estatal, tiene el perfil para 
atender al sector turístico local. “Necesitamos a alguien que tenga preparación dentro del servicio público, que no 
llegue a aprender, que tenga capacidad de comunicación en la parte mediática, tanto la local, pero también la 
nacional y la internacional y ese es el caso de Mariela Morán”, indicó. (DQ 4, N 1 y 2, AM 1 y 22PP, EUQ 1 y 4, CQRO 
2, LVDQ, PI) 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/fernando/
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MAURICIO KURI SE REÚNE CON JUAN GUZMÁN Y DIPUTADOS ELECTOS DE MORENA 
El gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri, y la próxima secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguıá, se 
reunieron con el alcalde electo de Huimilpan, Juan Guzmán, en el encuentro que se llevó a cabo para fortalecer 
alianzas y próximos trabajos en conjunto. (...) Asimismo, el gobernador electo, Mauricio Kuri compartió en sus 
redes sociales el haberse reunido con las y los diputados locales electos de Morena, y destacó que en su gobierno 
no importará quién anote, que lo importante será que gane el equipo Querétaro. (N 8, ALQRO)  
 
LAURA MORALES ASUMIRÁ ESCAÑO DE MORÁN 
Tras el nombramiento de Mariela Morán como la próxima titular de la SECTUR, se abre la puerta para Laura 
Dorantes al asumir la diputación local plurinominal en la próxima Legislatura. En la composición del Congreso 
local, al 'arrasar' electoralmente en los 15 distritos locales, de acuerdo con la normativa electoral el PAN solo tenía 
derecho a una posición plurinominal, la cual fue designada para Mariela Morán; su suplente es Laura Dorantes, 
quien podrá ocupar la titularidad a partir de que la actual titular de Comunicación Social del Gobierno estatal 
asuma su nueva encomienda en el mandato de Mauricio Kuri González. (AM 3) 
 
QUERÉTARO, ORGULLO DE MÉXICO 
Fiel a su compromiso de ser un mandatario cercano a la gente, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez 
Servién, se reunió con ciudadanos y profesionistas del estado, con quienes compartió los principales logros de su 
administración. Durante el diálogo, los ciudadanos expusieron sus puntos de vista respecto a la gestión de 
Francisco Domínguez y se abordaron los ocho modelos que contribuyeron a generar bien común y sembrar 
motivos de orgullo en la mente y en el corazón de los queretanos ejemplares. (REIN) 
 
“ENTREGO UN ESTADO EN PAZ Y PRÓSPERO”: FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
Pese a pendientes que quedan por concretar, como los ejes estructurantes de transporte público concesionado, 
Francisco Domínguez destaca como saldo del sexenio que, “por la vía queretana”, se construyó un estado tranquilo, 
en paz y próspero que es ejemplo para todo el país. A 40 días de entregar el poder, el gobernador saliente reta “a 
que contrastemos a Querétaro con el estado que quieran en el sector que me digan”, ya que en 6 años se logró 
formar a la mejor policía del país, a tener un mejor sistema de salud e instalaciones educativas y a desarrollar la 
“mente factura” más que la manufactura. (ESSJR 4) 
 
CIUDADANOS DESTACAN LOGROS DE LA ADMINISTRACIÓN DE FRANCISCO DOMÍNGUEZ  
Fiel a su compromiso de ser un mandatario cercano a la gente, el gobernador Francisco Domínguez Servién, se 
reunió con ciudadanos y profesionistas del estado con quienes compartió los principales logros de su 
administración. Durante el diálogo, los ciudadanos expusieron sus puntos de vista respecto a la gestión de 
Francisco Domínguez y se abordaron los ocho modelos que contribuyeron a generar bien común y sembrar 
motivos de orgullo en la mente y en el corazón de los queretanos ejemplares. (N 5)  
 
QUERÉTARO OCUPA EL TERCER LUGAR EN MEJOR PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD ENTRE SUS HABITANTES 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, señaló que Querétaro ocupa el tercer lugar nacional en cuanto a 
mejor percepción de seguridad entre sus habitantes. Destacó que la confianza en la PoEs pasó de 55.5% en 2015 a 
68.8% en 2020. "Querétaro es el tercer lugar nacional en cuanto a mejor percepción de seguridad entre sus 
habitantes, de acuerdo con la encuesta nacional de victimización y percepción sobre seguridad pública" informó. 
(RQNXN)  
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COSMOS TRASCIENDE EN EL PAÍS COMO UN MODELO DE PEDAGOGÍA EN JUSTICIA PENAL 
El modelo de gestión interinstitucional denominado Cosmos se consolida como un modelo pedagógico de 
trascendencia nacional, luego de concretar la publicación de 17 normas técnicas como estándares de competencia 
en el Diario Oficial de la Federación, avalados y aprobados por el Consejo Nacional de Normalización y 
Certificación de Competencias Laborales (CONOCER). (...) Por su parte, Juan Martı́n Granados, SEGOB y 
coordinador general del Modelo Cosmos, señaló que después de cinco años dedicados a trabajar, analizar y 
reflexionar sobre la actividad cotidiana, se ha logrado evolucionar con el invaluable apoyo de CONMORÁNOCER 
hacia lo que se ha definido como Pedagogıá Cosmos. “El gobernador Francisco Domı́nguez Servién prometió desde 
el inicio de la administración una justicia oral sin pretextos. Hoy es una realidad, un compromiso cumplido a 
cabalidad y, gracias al trabajo de todos, se han sentado las bases de la sostenibilidad del modelo Cosmos”, subrayó. 
(N 4, AM 18PP) 
 
QUERÉTARO CUMPLIÓ UNA JUSTICIA ORAL SIN PRETEXTOS: GRANADOS 
Juan Martín Granados, titular de la SEGOB, destacó que en Querétaro se cumplió el compromiso de la 
administración respecto a implementar una justicia oral sin pretextos. Esto durante la entrega de 30 
certificaciones en 17 estándares de Competencia para el Sistema de Justicia Penal Acusatoria del Estado de 
Querétaro, que otorga el Consejo de Normalización y Certificación de la Competencia Laboral, los cuales fueron 
publicados en el Diario Oficial de la Federación. “El gobernador Francisco Domínguez Servién, prometió desde el 
inicio de la administración una justicia oral sin pretextos, hoy esto es una realidad, un compromiso cumplido a 
cabalidad y gracias al trabajo de todos ustedes”, expresó. (IN) 
 
HABRÁ GRITO PERO SIN FESTEJO E INVITADOS 
Por Cecilia Conde 
Ante la contingencia por Covid.19, el gobernador Francisco Domínguez Servién dará el tradicional grito de 
independencia, pero sin convocar a la población al igual que en el 2020, anunció el Oficial Mayor, José de la Garza. 
Preciso que no habrá festejo en las plazas públicas y no habrá invitados, sino que únicamente será acompañado 
por su familia y algunos integrantes de su gabinete. (DQ 2) 
 
SDUOP, UN LEGADO PARA QUERÉTARO: ROMY ROJAS 
Por Ana Cristina Alvarado 
A través de la SDUOP, la administración del gobernador Francisco Domínguez Servién invirtió siete mil millones de 
pesos en obra pública. Con la misma misión de promover y supervisar los programas, proyectos y el proceso de 
ejecución de las obras públicas del estado de Querétaro, así como regular el desarrollo urbano y conservación del 
patrimonio cultura edificado, fomentando el derecho a la ciudad y una política incluyente centrada en las personas, 
mediante los principales rectores de accesibilidad universal, movilidad sustentable y desarrollo humano integral, 
la titular de la SDUOP, Romy Rojas, logró que la dependencia que representó en esta administración estatal, 
liderara y garantizará a los habitantes del estado, el desarrollo sustentable de las obras públicas. (N 1SE) 
 
7 DE CADA 10 MAYORES DE 18 AÑOS YA RECIBIERON LA VACUNA CONTRA EL COVID-19 
Por Marittza Navarro  
El 72% de las personas mayores de 18 años del estado de Querétaro ya recibieron al menos una dosis de la vacuna 
contra el Covid-19, porcentaje que está por arriba de la media nacional, avance que se registró en el último mes, a 
partir de la vacunación en personas menores de 39 años de edad en el municipio de Querétaro. (...) Querétaro está 
en el lugar ocho de las entidades con el mayor avance en la vacunación contra Covid-19. (EUQ 1 y 7)  
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MUNICIPIOS 
 
OBLIGATORIO, USO DE CUBREBOCAS EN VÍAS Y ESPACIOS PÚBLICOS: MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Por Anaid Mendoza  
Tonatiuh Cervantes Curiel, secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, advirtió que el uso de cubrebocas 
en vías y espacios públicos es obligatorio para la ciudadanía en general y, en caso de que una persona no acate la 
recomendación de algún elemento de la Unidad anti-Covid, podría ser multada económicamente con una sanción 
que va de los mil 344.30 pesos, equivalentes a 15 Unidades de Medida y Actualización (UMA), hasta más de 26 mil 
pesos (300 UMA); o bien, se podría aplicar un arresto administrativo hasta por 36 horas. (CQRO 7) 
 
LUIS NAVA SE REÚNE CON SANTIAGO NIETO CASTILLO 
El Presidente Municipal de Querétaro, LBN, acudió a las oficinas del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF), Santiago Nieto, para informarle del trabajo que lleva a cabo el Municipio en materia de prevención y 
combate a la corrupción, así como de los planes a desarrollarse en la nueva administración. (DQ 1, N 1 y 3, EXQRO, 
ALQRO) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q | REALIDAD  
Por Adán Olvera 
Andamos tan ocupados en el crecimiento de los contagios de Covid-19. Que no entramos en cuenta, que no hay 
medicamentos, no hay laboratorios, no hay cirugías; ni siquiera lo indispensable para que la gente pueda seguir 
viviendo cuando se tiene un padecimiento y se tiene que acudir a los hospitales del sector público. De acuerdo con 
organización “Cero Desabasto” México vive la peor crisis de salud y suministro de medicamentos en los últimos 
100 años, las denuncias por desabasto de medicinas y vacunas en hospitales públicos aumentó 1175 en 2019 a 
2556 en 2020, las instituciones con reporte de desabasto son el IMSS con 49 por ciento, seguido con el ISSSTE con 
33 por ciento y el INSABI con el 11 por ciento. Las personas que tienen hijos con cáncer ven el rostro de la muerte 
todos los días, por el desabasto de medicamentos y quimioterapias para sus hijos, que se ha traducido ya en más 
de 1600 fallecimientos debido al desabasto de los medicamentos para atender el padecimiento. No hay 
medicamentos y nadie sabe qué está pasando, hay medicamentos que llegan a costar hasta 50 mil pesos y 
simplemente no hay. La ciudad de México, el Estado de México, Chihuahua, Jalisco, Nuevo León y Veracruz son las 
entidades con mayor número de reportes de desabasto de medicamentos juntos, concentran en el 55% por ciento 
de los casos registrados, eso lo señala la plataforma www.cerodesabasto.org. Los tratamientos que para 
enfermedades que hoy enfrentan mayor desabasto en el país son Cáncer con 19 por ciento, diabetes 13 por ciento; 
hipertensión 8 por ciento, y VIH 8 por ciento; el Seguro Social, encabeza la lista de falta de medicamentos para 
tratar enfermedades oncológicas, antirretrovirales y trastornos mentales, el IMSS se mantiene la cabeza en la falta 
de medicamentos para enfermedades cardiacas y diabetes. México también está en el umbral del resurgimiento de 
enfermedades que ya estaban erradicadas por falta de vacunas que componen el cuadro básico y que dan atención 
a 10 millones de niños menores de cuatro años, ahí vienen de regreso y el sarampión y la tuberculosis, si no se 
pone atención desde el gobierno. DE REBOTE. No pierde el tiempo para lo que venga Santiago Nieto, el titular de la 
Agencia de Inteligencia Financiera, organiza reuniones con alcaldes queretanos y se deja ver para estar siempre en 
la mente de sus paisanos, el cercano 2024 es un reto. (DQ) 
 
 

http://www.cerodesabasto.org/
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BAJO RESERVA 
SECTOR TURÍSTICO VE CON BUENOS OJOS LA LLEGADA DE MORÁN. Ayer el gobernador electo Mauricio Kuri 
confirmó una noticia que ya habíamos adelantado varias veces en este espacio. Nombró a Mariela Morán al frente 
de la Secretaría de Turismo. Mariela es una mujer de resultados y las expectativas con ella son grandes en este 
sector que requiere una reactivación tras el embate que ha sufrido por la pandemia. Morán, nos cuentan, conoce 
bien el tema de la promoción y por otro lado una de sus virtudes es el manejo de las relaciones públicas. Ambas 
cosas, nos cuentan, son fundamentales para vender a Querétaro como destino turístico con todos sus atractivos 
que tiene, junto con la organización de actividades o eventos que permitan atraer visitantes, pero también capte 
inversiones que generen empleos y contribuyan fiscalmente. HACKEAN AL VOCERO DE LUIS NAVA. Ayer, nos 
cuentan, muchos se fueron con la finta por un mensaje que llegó a varios directores de medios, periodistas y 
actores políticos. Desde la cuenta de WhatsApp de Dante Aguilar Calvo, vocero del alcalde capitalino Luis Bernardo 
Nava Guerrero, se pedía con urgencia un préstamo de dinero para realizar un pago, con el compromiso de que 
reembolsaría la cantidad en una hora. Minutos después, Aguilar Calvo publicó en Twitter que le habían hackeado 
su WhatsApp, por lo que pidió que ignoraran el mensaje. Esos bromistas cibernéticos, nos comentan, no se les va 
nadie vivo. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SE REÚNE GOBERNADOR ELECTO CON DIPUTADOS LOCALES ELECTOS DE MORENA. Tras haberse reunido el 
lunes con diputados electos del PRI, el gobernador electo del estado de Querétaro, Mauricio Kuri, y la senadora 
Guadalupe Murguía, quien será su secretaria de Gobierno, ayer tuvieron reunión con los legisladores electos de 
Morena; así lo confirmó el propio Kuri González, a través de su cuenta en Twitter. “Agradezco a @LupitaMurguiaG, 
así como a las y los diputados locales electos de Morena, por la reunión que sostuvimos esta mañana. Como ya lo 
he dicho: en nuestro gobierno no importará quién anote, lo importante será que gane el equipo y el equipo es 
#Querétaro”, escribió. En tanto, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) confirmó que el gobernador electo 
se reunió con el presidente municipal electo de Huimilpan, Juan Guzmán, emanado de este partido, “para fortalecer 
alianzas y próximos trabajos en conjunto”. ACUDE NAVA A ENCUENTRO CON SANTIAGO NIETO. Y a propósito de 
encuentros, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, informó, a través de un comunicado, que 
acudió a las oficinas del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, “para 
informarle del trabajo que lleva a cabo el municipio en materia de prevención y combate a la corrupción, así como 
de los planes a desarrollarse en la nueva administración”. En Twitter, el también alcalde electo señaló: “Trabajando 
en conjunto con todos los niveles de gobierno, seguiremos haciendo de #Querétaro un referente de transparencia 
y manejo de recursos públicos. Fue un gusto platicar con @SNietoCastillo en las oficinas de la Unidad de 
Inteligencia Financiera”. Nieto Castillo dio a conocer que la víspera recibió al alcalde electo de San Juan del Río, 
Roberto Cabrera: “El día de ayer, recibí a mi paisano @RobertoCabreraV, presidente municipal electo de San Juan 
del Río. Comprometidos con el combate a la corrupción y la seguridad de nuestro municipio. 
#VengodeSanJuandelRío”. LOCALIZAN EN GUERRERO A MENOR REPORTADA COMO DESAPARECIDA. La 
Fiscalía General del estado de Querétaro confirmó que, sin que fuera víctima de delito, fue localizada sana y salva, 
en el estado de Guerrero, la adolescente de 13 años Dasha Ariadna, quien había sido reportada como desaparecida 
desde el 8 de agosto. En redes sociales, la fiscalía explicó que la joven fue localizada “junto con otras dos mujeres 
adolescentes que contaban con carpeta de investigación por su no localización en Michoacán y la Ciudad de 
México. Se trabajará en coordinación con la @FiscaliaGro para el resguardo de su integridad y el traslado a la 
ciudad de Querétaro”, agregó. (CQRO 2) 
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FUEGO AMIGO / LOS CONTAGIOS NO SON GRATUITOS 
El fin de semana el Centro Histórico, los andadores, plazas, mercados y centro comerciales estuvieron llenos. 
Resultado; hubo más de mil casos nuevos  en Querétaro, de acuerdo con el reporte de la Secretaría de Salud del 
Estado. Más los que se acumulen si continuamos ignorando los llamados a quedarnos en casa y cuidarnos. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
A PROPÓSITO DE HUGO GUTIÉRREZ VEGA. Poeta, diplomático y académico de altos vuelos fue sin duda HUGO 
GUTIÉRREZ VEGA el queretano nacido en Jalisco que revolucionó nuestra vida cultural como rector de la UAQ, 
institución que podría proponerlo como candidato a la medalla “Belisario Domínguez”, como lo sugirió el senador 
GILBERTO HERRERA RUIZ en la entrevista con PLAZA DE ARMAS.  Sí, dí. Agua queretana la más sana. (PA 1) 
 
CUARTO DE GUERRA 
PANCHO. Mauricio Kuri confirmó la llegada como secretaria de Turismo de la actual coordinadora de 
Comunicación Social de Francisco Domínguez, Mariela Morán Ocampo, y con ella son 5 los actuales funcionarios de 
primer nivel, y varios más de segundo, que seguirán teniendo chamba en el próximo gabinete estatal. Los otros son 
Marco del Prete en Sedesu, Fernando González Salinas en Obras, Mario Ramírez en Oficialía Mayor y Rogelio Vega 
Vázquez Mellado en la oficina de la Gubernatura. SIMI. Quien podría cambiar solo de oficina, sin caer en el “error” 
de salir del presupuesto ni perder las riendas del sistema policiaco, es Juan Marcos Granados Torres, mediante un 
eventual enroque que lo lleve de regreso al Municipio de Querétaro, donde ya fue jefe de la Policía, y a uno de sus 
leales al frente de la Secretaría Estatal. Eso si Kuri no encuentra pronto algún ex federal o ex militar con 
expectativas de dar tan buenos resultados como el actual mando único. ¿Se acuerdan cuando por algunos de sus 
buenos proyectos las ex cadidatas a la gubernatura eran mencionadas como probables colaboradoras del 
gabinete? Se quedarán esperando. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
INCREMENTA OCUPACIÓN HOSPITALARIA EN LA ENTIDAD. La tercera ola de contagios de COVID-19 de nueva 
cuenta pone al sistema de atención en riesgo de saturación, por lo que es importante mantener en todo momento 
las medidas de prevención como el uso de cubrebocas, uso de gel y lavado constante de manos. Al corte del 16 de 
agosto, los hospitales de Jalpan y Cadereyta reportan 100 por ciento de ocupación en camas de hospitalización 
general para pacientes de COVID-19. El Hospital General Regional 2 del IMSS está al 76 por ciento y el Hospital 
General se encuentra al 56 por ciento. AVANZAN REGISTROS PARA POLICÍA DEL AÑO. La CANACO en Querétaro 
suma alrededor de 250 policías tanto estatales como municipales que se han inscrito al concurso de Policía del Año 
2021 que realiza anualmente el organismo empresarial y se espera superar los 504 registros del proceso pasado. 
'INACEPTABLE, EL USO POLÍTICO DE LA PRESA EL ZAPOTILLO'. Es inaceptable que por razones políticas e 
ideológicas, el Gobierno federal dé la espalda a Guanajuato al negarles el agua de la presa El Zapotillo, denunció el 
presidente nacional del PAN, Marko Cortés. “Apoyamos a los guanajuatenses en la lucha por el agua, porque no es 
una concesión, sino un derecho”. Agregó que es lamentable que al ser una entidad que no apoya a AMLO, se le 
ataque quitándole el agua. (AM) 
 
¿QUÉ TAN LEJOS LLEVARÁ LA VÍA QUERETANA A DOMÍNGUEZ? 
Por Víctor López Jaramillo  
El discurso que dio el aún gobernador Francisco Domínguez en su sexto y último informe de gobierno, más que 
dirigido a la clase política local, es un discurso dirigido al panismo nacional en su lucha por la dirigencia del PAN y 
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ver que puede alcanzarle en la rebatinga opositora del 2024. Para su aventura nacional, Francisco Domínguez se 
presenta como un gobernador exitoso, de los pocos operadores de su partido que logró un triunfo aplastante para 
las huestes blanquiazules y con experiencia de negociación con el gobierno federal, esto por su paso en la 
Conferencia Nacional de Gobernadores. Sin embargo, se va del gobierno con pendientes: un fracaso absoluto en la 
mejora del transporte público en la capital, incremento de indicadores de inseguridad y el peor crecimiento 
económico desde Ignacio Loyola Vera. En las cuentas alegres del informe, dibuja un Querétaro ejemplar y 
Domínguez nos propone la Vía Queretana, lo que denominó una ruta alternativa a la del gobierno federal. La 
pregunta es si la Vía Queretana lo llevará a ser el líder del principal partido opositor del país: el PAN, quien con 
Marko Cortés ha perdido la brújula y se muestra inoperante e intrascendente como oposición a un avasallador 
presidente. Y no solo es la falta de carisma de Cortés sino la falta de un discurso con el que puede enfrentar a la 
bien armada estructura narrativa que ha creado López Obrador y lo que él llama la Cuarta Transformación. 
Veremos si el discurso de la llamada Vía Queretana convence a los panistas para elegirlo para dirigir los embates 
contra el presidente. Por lo pronto, Domínguez parte en desventaja frente a Cortés, que pretende reelegirse y, que, 
de acuerdo a la queja hecha por Domínguez, junto con los otros contendientes Gerardo Priego y Adriana Dávila, 
que los dados están cargados para reelegir al actual dirigente. Domínguez arranca en desventaja, porque medirá el 
peso real de Querétaro en la agenda pública nacional, un estado que no tiene un caudal de votos como el Estado de 
México o la propia capital del país y aunque muestra un crecimiento económico, lejos está de ser la locomotora 
económica de México como lo son Nuevo León y, de nuevo, la capital del país. Por lo pronto, su sexto informe, que 
es el acto de arranque de su campaña, tuvo poco impacto nacional: de las portadas de los principales medios, solo 
uno destacó su informe en portada; el resto, mandó la nota a la sección Estados. Y si Domínguez quiere pelear en 
las grandes ligas, tiene que empezar a ser parte de la agenda nacional. ¿Lo logrará con su Vía Queretana? ¿O se 
quedará a medio camino como el Qrobus?  (EUQ) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
CAPACIDADES. Mariela Morán Ocampo ha demostrado por años su capacidad y talento y no sólo en el ámbito 
informativo. Su visión internacional y el conocimiento del sector le darán pauta para continuar con el buen 
desempeño de la SECTUR. (N) 
 
SE AVIZORA CONTINUIDAD 
Desde la comunicación política se establece este dilema: cambio o continuidad. Bien lo señaló el pasado domingo el 
gobernador Francisco Domínguez Servién cuando afirmó que la sociedad queretana apostó por mantener la ruta, 
acelerando el paso –parafraseando su planteamiento–. En este sentido, en el porvenir del Gobierno de Mauricio 
Kuri, con el nombramiento de Mariela Morán como titular de la Secretaría de Turismo estatal, se confirma el 
seguimiento de planes y políticas que encabezarán personajes que fueron parte del sexenio que está por culminar 
y que en el siguiente mantendrán una misma inercia, solo que con capitán distinto. Aún falta por conocer algunos 
otros nombramientos en las carteras de Desarrollo Social, Desarrollo Agropecuario, Seguridad Ciudadana, Salud y 
Educación, en los cuales podrían integrarse perfiles que den continuidad a lo realizado este sexenio. Cada semana, 
el gobernador electo está emitiendo los nombramientos, por lo que quizá a principios de septiembre el gabinete 
legal esté integrado en su totalidad. En otros temas, parte de los éxitos que se ha consolidado es que Querétaro se 
mantenga con bajos índices delictivos pese al azote de la violencia en estados vecinos como Guanajuato y 
Michoacán. Esto no es producto de la casualidad y tampoco significa que se tenga que echar las campanas al vuelo. 
En este sentido, será un reto –como se plantea en nuestra nota principal de hoy– preservar este Estado de derecho 
que permita a los queretanos seguir disfrutando de la calidad de vida que se tiene.  Manténgase informado a través 
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de nuestros canales de WhatsApp y Telegram. Siga al tanto de nuestro renovado sitio web amqueretaro.com. 
Disfrute la lectura. (AM) 
 
LA GRABADORA  
GRABANDO… Este año cumplirá 121 años la publicación del ‘Heraldo de Navidad’, una publicación que se ha 
realizado gracias a la buena voluntad de grandes queretanos y queretanas. En la tradicional revista anual se 
plasma toda la labor artística, social y literaria de una sociedad, que hace valer la identidad de nuestro estado. 
Talentosas plumas han escrito la historia desde entonces, han plasmado las tradiciones queretanas que 
perdurarán por siempre. Hoy deseo reproducir una parte del escrito de un hombre queretano culto y distinguido 
que con su prosa elogia la belleza queretana y el pasar de los años para preservar nuestra memoria, él es Alfonso 
Camacho González. Este distinguido hombre culto y de memoria inigualable, escribió en el ‘Heraldo de Navidad, en 
su edición 2014, una anécdota de otro hombre de gran recuerdo para todos los que aquí vivimos, el inigualable 
Eduardo Loarca Castillo, que entre tantas cosas que creó, realizó y escribió, fue cronista de Querétaro por muchos 
años y aporto su sabiduría y conocimiento a todos los que vivimos en Querétaro. En su crónica Camacho González 
recuerda que, en 1990 en la posada del Patronato de las Fiestas de Querétaro en el Museo Regional, Don Eduardo 
Loarca Castillo participaba en la pastorela que había escrito Adolfo Torres Portillo, escritor, guionista y culto que 
adoptó a Querétaro como su casa, el diablo mayor era el Don Eduardo, el sonido estaba encendido y todos los 
presentes escucharon el siguiente dialogo. Diablo mayor (Loarca). - Oye Pancho… Diablo mudo. - Ummm…Ummm 
(seña de silencio) Diablo mayor. - No te hagas gu..y esta chin…era de mameluco no tiene por donde m…ar, si me 
dan ganas…por donde chin..os… Al darse cuenta el profe diablo mayor exclamo: Diablo mayor.- En la m…re, esta 
chin…era de micrófono esta encendido: Perdón amable público, pero el diablo mudo no me dijo nada, será porque 
no habla. Perdón no lo vuelvo a hacer. Diablo mudo.- Ummmm…ummm (con seña de acusación). Por supuesto que 
los asistentes en el Museo Regional estallaban en carcajadas. El profesor Loarca, quedo tan tranquilo como si nada. 
La pastorela fue un éxito. Este era el Querétaro de ayer. OFF THE RECORD… Pancho Domínguez, Gobernador 
rindió y entrego su 6o. Informe de Gobierno. Hoy toca a la ciudadanía, a ti, a mí a todos los queretanos calificar su 
actuar. Desde mi punto de vista ejerció un buen gobierno haciendo crecer al estado en desarrollo económico, 
deporte y cultura, desarrollo social, obra pública y salud. Destacando la Justicia y manteniendo, con problemas, la 
seguridad. Sobresaliendo las finanzas sanas entregando el estado con cero deudas. No logró concretar su estrategia 
para el transporte público, se lo hereda al próximo gobierno. Mauricio Kuri recibe un Querétaro a modo para 
seguir creciendo. El futuro de Pancho dentro de poco lo sabremos, él es joven y quiere ser presidente del PAN, ¿Lo 
dejaran llegar? Tiempo al tiempo. (DQ) 
 
PULSO - “LOS OTROS DATOS”   
Por Andrés González 
Francisco Domínguez Servién, el gobernador de Querétaro en funciones, se reveló en el extraordinario documento 
de su VI Informe, no solo como un excelente promotor de Querétaro  – “somos lo mejor de México…lo mejor del 
país”– sino también como un extraordinario y demócrata político, incluyente, federalista y hábil gobernador. Todo 
esto, desde luego, fue benéfico para Querétaro. “Expreso, una vez más, mi agradecimiento al presidente de la 
República, al licenciado Andrés Manuel López Obrador, por todas las atenciones que tuvo para Querétaro y con su 
servidor en lo personal…cooperar, servir, siempre por el bien de México. Muchas gracias, señor presidente”.  Esto 
también es el lujo de la política…y para lo que sirve. Pero Pancho se reveló como un demócrata, aún a sabiendas de 
que él mismo es oposición a nivel federal – aquí el PAN, allá AMLO y Morena –  y de que, además, podría encabezar 
a su partido como dirigente nacional. “La democracia se nutre – dijo Pancho – por las diferentes visiones”.  Y eso es 
bueno, muy bueno. Pero ahí mismo, en la Sesión Solemne de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, se dejaron 
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oír otras voces, con “otros datos”. Son los diputados de oposición que por Morena y por el PRI, no tienen la misma 
visión. En esto, el Congreso queretano – y para no variar – se dividió en dos: el grupo de los diputados del PAN y 
sus aliados que lanzaron reconocimientos – merecidos ciertamente – pero también incienso desmesurado para el 
Ejecutivo. Pero vinieron las otras voces. La representante del grupo del partido Morena, si citó lo  que no ha 
resuelto este gobierno. La inseguridad es uno de estos. “A pesar de los últimos feminicidios tenidos en Querétaro, no 
se ha declarado la alerta de género” señaló la diputada de Morena. Y otro, que aquí comienza a ser preocupante: el 
derecho humano al agua, “que debe ser atendido con enfoque humano y no mercantil”…el atorón que tuvo el 
gobierno estatal en materia del transporte urbano… o la de comenzar a  coartar la libertad de expresión a las voces 
distintas a las del gobierno. Y cerró su intervención así:  “Morena en Querétaro sigue vivo” exclamó, para agregar 
que “este partido es la voz de los que menos tienen”. La diputada Karina Careaga, del grupo legislativo del Partido 
Revolucionario Institucional PRI,  si bien reconoció “el diálogo institucional, de igualdad y de respeto” sostenido 
entre el Ejecutivo con el Legislativo, no dejó de apuntar el hecho de que, Querétaro, “ya no está en los primeros 
lugares de crecimiento…no debemos de claudicar ante los retos”.  Y apuntó también que aquí, “no ha sido efectivo el 
combate a la violencia contra las mujeres…en Querétaro las mujeres seguimos viviendo con miedo, seguimos 
siendo amenazadas” y que este estado ocupe por tercer año consecutivo, el primer lugar de mujeres que son 
víctimas de la violencia por cada cien mil habitantes. “En el PRI somos enfáticos, no vamos a permitir ni una víctima 
más, ni una mujer menos” dijo la diputada serrana. Y no dejó pasar – tampoco – el servicio deficiente del transporte 
público. “ En Seguridad, si bien vamos avanzando, tenemos pendientes, sobre todo en materia de prevención”. Y es que 
–dijo – los delitos de robo a comercios y a casa habitación, siguen en aumento. “Esto representa más del 43 por ciento 
en la incidencia delictiva del estado”. Ni qué. Y coincidió en los mismos temas con Paul Ospital, presidente del PRI 
en el estado, también como un queretano que tiene “otros datos”. “Es – todavía – momento de analizar lo que hizo 
falta y lo que queda pendiente”. Y el tema del transporte público es uno de esto. “Seguiremos siendo un bloque 
político de propuesta, de trabajo y de crítica propositiva”.  Este – ni tampoco Querétaro – es un tema acabado. 
Ospital será diputado local en la LX Legislatura de Querétaro. Los “otros datos” sí existen. Y la oposición. (CI) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
ENCUENTROS DE KURI CON MORENOS Y VERDES. Realpolitik. Avanza Mauricio Kuri González en su programa 
de encuentro con candidatos electos de otros partidos. Ayer se reunió con Juan Guzmán -del Verde- y con los 
diputados de Morena a la LX Legislatura. Un día antes, como se le informó en este espacio, recibió a los próximos 
diputados del PRI. En todos los casos acompañado de la futura secretaria de Gobierno Lupita Murguía Gutiérrez. Lo 
del edil huimilpense, impugnado por el PAN, constituye un aval del siguiente mandatario estatal y confirma la 
versión sobre nuevos tiempos de paz y dialogo. Igual lo de los diputados electos de Morena, la segunda fuerza 
política del Estado, muestra el estilo personal de Kuri. Y eso aunque se critique el origen de los legisladores de la 4-
T (todos pluris). Son cuatro: los ex diputados priistas Armando Sinecio Leyva y Juan José Jiménez. además de Laura 
Andrea Tovar Saavedra, secretaria de la ex candidata Cela Maya García en el Tribunal y el ex regidor verde 
Christian Orihuela Gómez, hijo del polémico ex alcalde de Tequisquiapan Raúl Orihuela. Todos de reciente 
incorporación a Morena, lo cual no es asunto del gobernador electo. Es lo que hay. Además de estas reuniones, el 
gobernador electo se da tiempo para soltar, como cada semana, nombres de los miembros de su gabinete. Ayer 
confirmó la inclusión de Mariela Morán como secretaria de Turismo. De este modo la todavía vocera panchista deja 
su diputación plurinominal a Laura Dorantes de Dorantes, esposa del presidente del comité estatal del PAN, 
Agustín Dorantes Lámbarri, para quien está reservada la secretaria de Desarrollo Social. Quedan aún pendientes 
algunas carteras importantes del Estado, como las de Salud, Educación, Seguridad y Desarrollo Agropecuario, entre 
otras. Además, por supuesto, las de nueva creación, para fin de año: Planeación para Toño Rangel y Medio 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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Ambiente, en donde se menciona a la ex candidata a gobernadora Katia Reséndiz, del PVEM. Igualmente está 
pendiente la elección del presidente o presidenta del Tribunal Superior de Justicia en donde los candidatos más 
claros son Armando Licona y Mariela Ponce junto con Cecilia Pérez Zepeda, decisión en la que formalmente no 
tiene vela el titular del Ejecutivo y debe ser tomada por los 13 magistrados, según la ley, pero ya hemos visto que 
un solo voto, el del señor de enfrente, puede cambiar la historia. Como en 2009, hace 12 años, cuando se veía firme 
Salvador García Alcocer y llegó Jorge Herrera Solorio. También está por verse quién sustituye al presidente del 
comité estatal del Partido Acción Nacional en lugar de Agustín Dorantes. Suenan el secretario general Martín 
Arango y el secretario de gobierno capitalino Tonatiuh Cervantes, pero por ahí se menciona a Apolinar Casillas, 
panista de viejo cuño. En eso, jejeje, tampoco tiene que ver el gobernador. Y faltan los subsecretarios de las 
distintas dependencias. No nos aburriremos. -OÍDO EN EL 1810- Propedéutico. Algunos de los funcionarios que se 
estrenarán en el gobierno estatal y alcaldías, deberán aprender rápido, pues ya quedó claro que al menos en el 
caso del gobernador entrante Mauricio Kuri, tiene sello propio, no admite errores y trae un ritmo acelerado. Forma 
es fondo. -¡PREEEPAREN!- San Lázaro. El 29 de agosto se constituirá la 65 legislatura federal, por lo cual ya han 
sido convocados sus 500 miembros (seis queretanos, todos del PAN) para registrarse, con toma de fotografías 
incluida y entrega de credenciales. Al día siguiente, la Cámara recibirá la propuesta del paquete económico 2022. Y 
así hasta el sábado 28 para cerrar con el registro del resto de la bancada del blanquiazul, en donde irán los cinco de 
mayoría de Querétaro y un plurinominal. A saber: Sonia Rocha, Marcia Solórzano, Ignacio Loyola, Felifer Macías, 
Erika Díaz y Pepe Báez. De hecho la presencia de los legisladores electos comienza este viernes. Primero con los de 
mayoría relativa del Partido Verde y el sábado y domingo con los de mayoría del PRD y del PRI, respectivamente. 
Los de Morena, el grupo mayoritario, inician el lunes. La convocatoria emitida por la Secretaría General incluye la 
cita, el domingo 29 a las 11 horas, para la sesión constitutiva de la 65 legislatura que iniciará sus funciones el 
miércoles 1o de septiembre. El  29 elegirán a la Mesa Directiva que pretenden presidir Morena y el PAN. Esto ya 
comenzó. -¡AAAPUNTEN!- Sin sorpresa. Lo de Mariela Morán se advierte como una clara concesión al actual 
gobernador, como la del secretario de Desarrollo Sustentable Marco del Prete, pero sin el dominio de éste a su 
materia. La vocera estatal, con un presupuesto de comunicación nunca antes visto, vendió bien al gobernador. Y si 
pudo hacerlo con ese producto probablemente pueda hacerlo con el estado. Ya veremos. -¡FUEGO!- Queja. Como 
muy justo se aprecia el extrañamiento de la rectora Teresa García Gasca al todavía gobernador Francisco 
Domínguez Servién por haber ignorado a la UAQ, su alma mater, en el VI informe. La verdad es que el saldo de esa 
relación es negativo. El mandatario estatal ni siquiera apoyó el proyecto de la vacuna contra el Covid y mucho 
menos el presupuesto solicitado de peso a peso con el gobierno federal. ¡Porca miseria! (PA) 
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